









Stilvolle Jubiläumsfeier im Château St. Maire

Am 16. November feierten Vertreterinnen und Vertreter der gemeindlichen Behörden, der beteiligten Lehrpersonen und der Schulverantwortlichen von Le Montsur-Lausanne, Cham und Oron-Palézieux das 20-jährige Bestehen unserer Schulpartnerschaft. Für die Feier haben sich unsere Gastgeber einen besonderen Ort ausgewählt: das historische Château St. Maire, das hoch über der Altstadt von Lausanne thront und heute Sitz der Kantonsregierung ist. Eine Führung durch das stilvoll renovierte Gebäude stand am Anfang des Anlasses. In der Cafeteria warteten Schülerinnen und Schüler aus Oron und Hagendorn ungeduldig, um uns ihre gemeinsam einstudierte Tanzperformance zum Austauschlied «Elodie» zu präsentieren. Dies machte ihnen sichtlich Spass, trotz aller Anspannung im Voraus.

Madame la conseillère d'état Valérie Dittli bedankte sich bei den Kindern für die gelungene Präsentation und dafür, dass sie sich mit Offenheit und Mut in einem Austausch aufeinander zubewegen. Sie meinte, dass sie sich nicht vor Fehlern im Sprachgebrauch fürchten sollen, diese beeinträchtigten die Verständigung nicht. Wichtig ist das Interesse an den andern und der Wille, diese zu verstehen und sich mitzuteilen. Den anwesenden Gästen gratulierte sie zum Jubiläum der langjährigen Zusammenarbeit, die solche Begegnungen wie die hier gezeigte ermöglichen würden. Diese seien wichtig für die Einzelnen, für die Motivation zum Erlernen der Sprache der andern und den nationalen Zusammenhalt. Sie bedankte sich für das Engagement aller, die zum Gelingen dieses vorbildlichen Projekts beitragen. Speziell und mit einer herzlichen Umarmung begrüsste sie Britta Dobbelfeld, Rektorin von Cham, die in Oberägeri ihre Primarlehrerin gewesen war. Jean-François Détraz, Rektor der Schulen von Oron-Palézieux, führte die Teilnehmenden durch die anschliessende Arbeitssitzung. Schwerpunkte waren Einblicke in die Geschichte und Erfolge des Zusammenarbeitsvertrags und das Vorstellen eines Konzepts, der die Weiterführung unserer Austauschaktivitäten fördern und garantieren soll.

Ein Apéro und das von der Gemeinde Le Mont-sur-Lausanne offerierte Nachtessen rundeten die Veranstaltung ab und boten Gelegenheit für wertvolle, persönliche Gespräche.

Peter Schenker

